



Magallanes registra el mayor nivel de Índice de Desarrollo Regional del país

Según el último informe realizado por la Universidad Autónoma, Magallanes se consolidó como la región líder en desarrollo, por encima de Santiago y otros grandes centros urbanos.

Este documento analizó variables divididas en siete dimensiones: Educación, Salud, Bienestar Socioeconómico, Actividad Económica, Conectividad, Seguridad y Sustentabilidad y Medioambiente

"Ayuda a objetivar y visibilizar trayectorias y brechas de desarrollo territorial en Chile, desde un punto de vista integral, con miradas no sólo en indicadores económicos gruesos que es lo que suele encandilar el debate", señala el investigador Camilo Vial.

Los indicadores de bienestar socioeconómico, seguridad, actividad económica y medio ambiente a nivel regional son los mejores del país. Magallanes registra números verdes desempleo, diversificación productiva, especialización de la economía, cifras de denuncia, baja tasa de delitos de alta connotación pública, una alta esperanza de vi-

da y mayor número per cápita de camas hospitalarias.

Calidad del aire y pavimentación de camino fueron los puntos que en la región presenta menores índices de desarrollo. Los principales desafíos están en conectividad, salud y educación.

En salud, Magallanes registra malos indicadores en malnutrición, obesidad y mortalidad infantil. Tan sólo en la región el 27% de los escolares tiene sobrepeso, según el último mapa nutricional realizado por Junaeb.

Baja matrícula técnica, parvularia y de educación superior son los escollos a nivel de desarrollo que debe enfrentar la región, según el informe publicado por la Universidad Autónoma. Los resultados en pruebas estandarizadas, sobre todo en el Simce de lenguaje es otra de las tareas pendientes.

A nivel nacional

Las regiones con desarrollo intermedio están encabezadas por Antofagasta (0,529), seguida por Biobío (0,526), Coquimbo (0,514), Atacama (0,499) y Los Ríos (0,493). Por último, el gru-

po de regiones con menor desarrollo aumentó notoriamente, con Arica y Parinacota y O'Higgins (ambas con 0,484), Aysén (0,482), Los Lagos (0,469), Maule (0,461), Tarapacá (0,447), La Araucanía (0,435) y Ñuble (0,433).

A diferencia de lo que ocurrió en el informe de 2019, donde todas las regiones aumentaron sus bienes globales, este índice muestra que el desarrollo territorial retrocedió, bajando el promedio país de 0,534 en 2019 a 0,505 en 2023, y que sólo seis regiones lograron alcanzar o superar los niveles que tenían en 2018. Estas son: Los Ríos, Biobío, O'Higgins, Coquimbo, Valparaíso y Arica y Parinacota.

"La pandemia estancó el desarrollo regional en Chile y aumentó las brechas interregionales. Hasta las mediciones anteriores, emergían con fuerza tres grandes focos de desarrollo regional: uno en el norte, otro en el centro y otro en el extremo sur. No obstante, en 2023 el foco de desarrollo en el norte de Chile perdió fuerza", explicó Camilo Vial.